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Aos oito dias do mês de janeiro do ano de 2025, em sua sede localizada à R. Antônio Ataíde, 686 - Centro de Vila 
Velha, reuniu-se a Câmara Municipal de Vila Velha, sob a Presidência do Vereador Osvaldo Maturano e secretaria 
dos Srs. Edis Leo Victor Damascena Salles e Ana Carolyna Caldeira Moura, respectivamente 1º e 2º Secretários. 
Registradas as presenças dos Srs. Edis Ademir Ferreira Pontini, Adriana Meireles, Alexsandro Riguete Recepute, 
Devacir Rabello da Silva, Devanir Ferreira, Fabiano Oliveira, Flavio de Souza Pires, George Alves, Hércules Silveira, 
Ivan Carlini, Jonimar Santos Oliveira, Patrícia Crizanto da Silva, Patrick da Silva Oliveira, Rafael Primo Turra, Renzo 
Ramalho Mendes, Rogério Cardoso Silveira, Thiago Lima Silva Henker e Welber Luiz de Souza. Havendo quorum 
regimental para a abertura da Sessão, o Presidente solicitou ao Vereador Devacir Rabello da Silva que fizesse a 
leitura de um texto bíblico, em atendimento ao que preceitua a Resolução nº 480/97, o que foi feito de imediato. 
Prosseguindo, o Presidente solicitou ao 2º Secretário que fizesse a leitura das Atas das Sessões Ordinária e 
Extraordinária do dia 06 de janeiro que depois de lidas e discutidas, foram aprovadas por unanimidade dos 
Vereadores presentes. A seguir, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura dos Expedientes. 
EXPEDIENTE EXTERNO: Processo protocolizado sob o número 4933/24, de iniciativa do Prefeito Municipal, contendo 
Projeto de Lei nº 36/24, que denomina logradouros públicos no bairro Darly Santos, neste município. DESPACHO: À 
Secretaria Legislativa para tramitação regimental. EXPEDIENTE INTERNO: Indicação protocolizada sob o número 
2/25, de iniciativa do Vereador Rafael Primo Turra, requerendo envio de expediente ao Prefeito Municipal. 
DESPACHO: À Secretaria Legislativa para providências regimentais. Moções de Aplausos protocolizadas sob os 
números 65/25, 66/25 e 67/25, de autoria do Vereador Devanir Ferreira, contendo proposição que visa homenagear 
a Ryan Carlos Coutinho Mazini; Eduardo Richard Counho Mazini; Enzo Counho Mazini. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para tramitação regimental. Voto de pesar protocolizado sob o número 69/25, de iniciativa do Vereador 
Renzo Mendes, pelo falecimento da Sra. Margarida Teixeira Freire. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
providências regimentais. Indicação protocolizada sob o número 70/25, de iniciativa da Vereadora Ana Carolyna 
Caldeira, requerendo envio de expediente ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
providências regimentais. Indicação protocolizada sob o número 71/25, de iniciativa do Vereador Ademir Ferreira 
Pontini, requerendo envio de expediente ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
providências regimentais. Projeto de Lei protocolizado sob o número 81/25, de iniciativa do Vereador Léo Pindoba, 
que garante aos filhos dos servidores da educação o direito a vaga na unidade de ensino em que estiver lotado seu 
responsável, e dá outras providências. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Projeto de 
Lei protocolizado sob o número 82/25, de iniciativa do Vereador Léo Pindoba, que dispõe sobre a autorização de 
parada livre dentro da área de concessão após as 22 horas para usuários de bicicletas elétricas e equipamentos de 
mobilidade individual operados por permissionários no município de vila velha. DESPACHO: À Secretaria Legislativa 
para tramitação regimental. Moção de Aplausos protocolizada sob o número 83/25, de autoria do Vereador Léo 
Pindoba, contendo proposição que visa homenagear o Supermercados Ramos. DESPACHO: À Secretaria Legislativa 
para tramitação regimental. Neste momento, o Presidente colocou em apreciação do plenário as indicações para 
composição do Conselho Municipal da Cidade: Titular: Vereadores Devanir Ferreira e Renzo Mendes. Suplente: 
Vereadora Patícia Crizanto e Vereador Rafael Primo. Colocado em votação, foi aprovado pela maioria dos 
Vereadores presentes. Prosseguindo, em atendimento a solicitação da Vereadora Patrícia Crizanto, o Presidente 
solicitou um minuto de silêncio pelo passamento de Juciléia Sales. Encerrada a leitura dos Expedientes o Presidente 
solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada dos Oradores Inscritos. 1º Orador: Vereador Ademir Ferreira 
Pontini, que cedeu 5 (cinco) minutos do seu tempo ao Vereador Devacir Rabello e usou o tempo restante. O 
Vereador Ademir Pontini iniciou cumprimentando o Presidente Osvaldo Maturano, os demais Vereadores e todos os 
munícipes presentes no auditório, inclusive aqueles que assistiam pelo YouTube. Em seguida, disse que infelizmente, 
ontem em Vila Velha choveu 71 milímetros em 30 minutos. E devido à maré alta e a estar abaixo do nível do mar, a 
cidade foi alagada. Acrescentou que houve muitos ventos, e que esteve nos bairros até 1h da manhã junto com sua 
equipe, que lhe enviava fotos e ele encaminhava para o Prefeito e para o Secretário Rafael. O bairro Cristóvão 
Colombo e Ilha dos Ayres já estão sendo limpos. Muitas árvores caíram em toda Vila Velha. Disse que encontrou com 
o Prefeito e sua equipe da Defesa Civil no bairro Ibes, e que acredita muito nessa gestão. Depois que a chuva cessou, 
40 minutos depois, os bairros já estavam praticamente sem água. Portanto, graças a Deus, Vila Velha vive hoje um 
novo momento, pois o Prefeito pegou uma cidade que estava morta, que não tinha ponte, que não tinha ligação 
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com o Governo do Estado. Ele fez essa ligação, e hoje há investimentos, tanto estadual como federal. Hoje Vila Velha 
tem um Prefeito que com sua equipe estava nas ruas a madrugada toda. Não faltaram esforços. Informou que dia 20 
de janeiro já começa a mudança na rede pluvial do bairro Cristóvão Colombo, iniciando da Rede Construir até a 
Cibien. A estação de bombeamento do canal Bigossi será inaugurada em março, e vai ajudar demais os bairros 
Divino, Ilha dos Ayres, Cristóvão Colombo, Glória, Soteco e Centro de Vila Velha, pois a estação, que é uma parceria 
do Governo do Estado com o Prefeito Arnaldinho, vai puxar 4 mil litros de água por segundo. Hoje só há 45% da 
drenagem funcionando, e quando estiver 100%, a cidade será muito melhor. Afirmou que o Prefeito é trabalhador e 
tem diálogo, e que está preparado, caso venha a ser convidado a ser governador do Estado. E que a cidade vai 
crescer com os vereadores na união, no diálogo, no respeito, em prol de uma sociedade e uma cidade melhor. 
Finalizou dizendo que hoje é aniversário do Prefeito de Cariacica, Euclério Sampaio, um amigo e que iniciou sua vida 
pública sendo assessor dele durante 6 anos na Assembleia Legislativa. Ele está afastado das funções públicas devido 
a um transplante de rim que irá realizar. Desejou muita saúde e muito sucesso nessa cirurgia. Em aparte, o Vereador 
Flávio Pires corroborou com o orador em relação ao Prefeito de Cariacica, e disse que é um grande Prefeito e que se 
mostrou uma grande surpresa nesse primeiro mandato, o que se refletiu na votação expressiva que ele teve nessa 
eleição de 2024. Disse ainda que foi uma grande aprendizagem fazer parte do gabinete do então Deputado Euclério 
Sampaio, que hoje é um grande Prefeito. Em aparte, o Vereador Léo Pindoba externou parabéns ao Prefeito, 
Euclério Sampaio. O Vereador Devacir Rabello iniciou saudando a todos os presentes, e em seguida solicitou a 
exibição de um vídeo. Convidou sua filha Maria Fernanda a adentrar a tribuna da Câmara. Destacou que hoje, 8 de 
janeiro, é uma data muito especial em relação àquilo que, juntamente  com o presidente Bolsonaro e todos os 
políticos de direita, tem avançado na construção de uma sociedade mais justa e digna. Disse que sabemos o que 
ocorreu em Brasília no dia 8 de janeiro, e que possui opinião formada em relação ao ocorrido. Finalizou agradecendo 
e repetindo o slogan que Maria Fernanda disse no vídeo do período eleitoral: “O presente pode até ser deles, mas o 
futuro é nosso”. 2º Orador: Vereadora Ana Carolyna Caldeira Moura, que cedeu 3 (três) minutos do seu tempo ao 
Vereador Alex Recepute, 5 (cinco) minutos à Vereadora Patrícia Crizanto e usou os 7 (sete) minutos iniciais. A 
Vereadora Carol Caldeira iniciou cumprimentando todos os presentes e, em seguida, registrou que Mateus Félix, 
morador do bairro Santa Paula, conquistou no México o título mundial de kickboxer. Lucas Boechat, da Academia 
Grace, venceu em Portugal o campeonato mundial de jiu-jitsu. Heitor também conquistou o título na sua categoria 
em Dubai. São três títulos mundiais de esporte trazidos para o bairro Santa Paula, para o município de Vila Velha e 
para o estado do Espírito Santo. Essas pessoas precisam ser reconhecidas e incentivadas, pois é muito difícil viajar 
para fora do país. Essas famílias enfrentam grandes desafios para que seus filhos não desistam dos seus sonhos. Em 
aparte, o Vereador Devacir Rabello parabenizou a oradora em reconhecimento aos atletas e mencionou que Mateus 
Félix também pertence à sua comunidade, no Parque Boa Vista. Sugeriu a oradora homenagear esses atletas com 
Moções de Aplausos. Em aparte, o Vereador Thiagão Henker parabenizou a oradora e afirmou ser muito importante 
que uma mulher destaque o esporte de luta e defesa pessoal, expressando confiança de que ela indicará Moções de 
Aplausos para esses campeões. Retomando a palavra, a oradora discursou que subiu à tribuna com o coração cheio 
de esperança e determinação, e que seu compromisso é com todas as causas, mas uma em especial: a defesa dos 
animais do município de Vila Velha, que não têm voz e por isso precisam de alguém que fale por eles. Quando se 
comprometeu em entrar na política, prometeu a cada animal abandonado que cuida nas ruas de Vila Velha, que 
seria a voz deles. Por muitas vezes chorou em vários locais ao encontrar esses animais sem poder fazer nada. E eles 
não têm culpa de terem sido abandonados por cidadãos irresponsáveis do município de Vila Velha, que muitas vezes 
querem culpar a Prefeitura. Conclamou as pessoas para unirem forças para a causa animal. Em aparte, o Vereador 
Pastor Fabiano disse que a causa animal é uma das suas pautas e que ela pode contar com o seu apoio nesta Casa. 
Acrescentou que a primeira coisa que fará chegar ao Prefeito é que se deve parar de enviar o ISS de Vila Velha para o 
município de Serra. É necessário respeitar os hospitais veterinários de Vila Velha, trazendo os impostos para a 
cidade, em vez de direcionar os recursos para outra localidade. Disse que vai começar a trabalhar e fiscalizar, pois 
existem animais abandonados, além de outros que ainda são utilizados como tração animal, algo que precisa ser 
encerrado. Em aparte, o Vereador Dr. Hércules afirmou que quando era Deputado Estadual fez uma Lei no Estado do 
Espírito Santo proibindo a utilização de quaisquer animais em espetáculos circenses. Retomando a palavra a oradora 
disse que conversou com o Deputado Federal, Dr. Victor Linhalis, e ele aderiu à causa e demonstrou sensibilidade 
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para, juntos, buscar verbas e recursos que garantam acolhimento, cuidados e a dignidade que os animais merecem. 
Seu mandato será um espaço de luta, acolhimento para todas as causas, para todas as pessoas que precisarem, mas 
os animais constituem uma causa urgente e indispensável. Encerrou agradecendo e registrando que a fiscalização do 
bem-estar animal está 24 horas trabalhando. O Vereador Alex Recepute iniciou saudando todos os presentes, o 
Presidente Osvaldo Maturano, as autoridades e amigos, e agradeceu primeiramente a Deus, e a Vereadora Carol 
Caldeira pelo tempo cedido. Em seguida, agradeceu especialmente ao Presidente Oswaldo Maturano, que permitiu 
estar com ele por conta da chapa do PRD, o partido que por vezes foi desacreditado pela sua composição, mas o 
Presidente acreditou em seu potencial político e o conduziu até a chapa. Finalizou dizendo que a Câmara começou 
os debates com fogo e ferro na primeira sessão e agora também, mas se coloca à disposição de todos os amigos 
Vereadores e de toda a cidade para dizer que aquele garoto (ele) que era o presidente da associação de moradores e 
que era um militante da sua região em Vila Velha, um líder ativo, continua sendo a mesma pessoa: humilde, parceiro 
e leal, acima de tudo. A Vereadora Patrícia Crizanto iniciou agradecendo a Deus por mais esta oportunidade de estar 
nesta Casa do povo, em seguida agradeceu a Vereadora Ana Carolyna Caldeira Moura pelo tempo cedido. Na 
sequência disse que é importantíssimo para o parlamento ter respeito a todas as questões pessoais, pois sua função 
é dialogar sobre a cidade. Disse ainda que, no início da noite de ontem, recebeu o Governador Renato Casagrande 
na Praia da Costa, onde, juntamente com o Prefeito Arnaldinho e diversas lideranças, inclusive com o anfitrião 
Vereador Renzo Mendes, participaram da assinatura do início das obras do tamponamento do canal, e também 
obras importantíssimas do Parque Linear, trazendo uma infraestrutura de esporte, lazer e interação com toda a 
região da Praia da Costa. Acrescentou que são mais de 20 milhões de reais em investimentos do Governo do Estado 
em parceria com a Prefeitura Municipal de Vila Velha, visando sanar problemas históricos da cidade, sobretudo 
minimizar os alagamentos. Infelizmente, muitas famílias, em especial as famílias de Cobi de Baixo, ligaram para a 
Vereadora durante a noite e a madrugada, preocupadas porque as águas estavam invadindo suas residências. 
Sofreram prejuízos, e a Vereadora se solidariza e se coloca no lugar delas, pois cresceu, construiu sua família e mora 
na comunidade de São Torquato. Quando criança, os cartões de vacina e as certidões de nascimento precisavam ser 
reemitidos diversas vezes, passando para a terceira e até a quarta via, porque, após cada chuva de grande 
proporção, os documentos eram perdidos. Agradeceu ao Governador Renato Casa Grande, por trazer esperança 
para essas famílias que têm sofrido com as enchentes. Apresentou a Lei de sua iniciativa sob o número 7.070, de 
junho de 2024, que institui a política de monitoramento em tempo real das estações de águas pluviais da cidade e dá 
outras providências. A Lei foi apresentada à administração, que já está se debruçando para colocar o mais rápido 
possível este projeto em atuação, para que o munícipe possa acessar os sites da Prefeitura e ver quais estações de 
bombeamento já foram acionadas. O objetivo é proporcionar à comunidade, o direito de participação ativa no 
processo de fiscalização do funcionamento das estações de bombeamento, permitindo o acompanhamento remoto 
das operações por meio de plataformas on-line com ferramentas específicas disponibilizadas no site eletrônico da 
Prefeitura Municipal de Vila Velha. 3º Orador: Vereador Thiago Lima Silva Henker, que iniciou saudando o 
Presidente, os demais Vereadores, e parabenizou o Vereador Devacir Rabello, que emocionou todos os pais e mães 
ao trazer sua filha e exibir um vídeo muito bonito, que o fez lembrar de sua filha e esposa. Em seguida, destacou que 
ontem houve chuva em um curto período de tempo, com uma quantidade muito grande de água. Em Rio Bananal, 
choveu 125 milímetros, deixando a cidade debaixo d'água. Vila Velha está abaixo do nível do mar, é a área de 
amortecimento de águas como um gigante, que é o Rio Jucu e o mar. Hoje a cidade tem um projeto eficaz no 
combate a um problema crônico, que são os alagamentos. O objetivo é eliminar a influência de maré da cidade e 
conseguir bombear as águas. Mas há um detalhe: Vila Velha recebe águas de Cariacica, Viana, e suas próprias águas. 
Parabenizou o Prefeito Arnaldinho Borgo e as equipes que trabalharam durante toda a noite, garantindo que, hoje, 
muitas pessoas pudessem ir trabalhar, colocar o pão na mesa de suas casas e cuidar de suas famílias. Finalizou 
dizendo que há muito trabalho que ainda será debatido nesta Casa. Ressaltou que muitas pessoas comentam sobre 
as águas, mas não compreendem a diferença entre um empoçamento, um alagamento ou uma inundação, nem 
como esses problemas podem ser tratados ou de que forma podem contribuir com a Casa e com a cidade. Findo o 
tempo destinado aos Oradores Inscritos, a Presidência solicitou aos Srs. Vereadores que procedessem à 
recomposição de quorum para dar início à Pauta da Ordem do Dia, sendo registradas as presenças de 20 (vinte) Srs. 
Vereadores. Havendo quorum, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura dos processos constantes 
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da PAUTA DA ORDEM DO DIA.  1ª DISCUSSÃO: (do parecer da Comissão de Justiça) Processo protocolado sob o nº 
4709/24, de iniciativa da Vereadora Patrícia Crizanto, contendo Projeto de Lei que altera para “ITACOLOMI” a 
denominação da rua “Mary Nazareth Krause Martins”, situada no bairro Praia de Itaparica, neste município. 
Colocado em discussão o parecer da Comissão de Justiça, que opina pela legalidade da matéria, não houve quem 
quisesse discuti-lo. DESPACHO: Encaminhe-se às demais comissões para emissão de pareceres. 1ª DISCUSSÃO: (do 
parecer da Comissão de Justiça) Processo protocolado sob o nº 4809/24, de iniciativa da Vereadora Patrícia 
Crizanto, contendo Projeto de Lei que denomina de “FLORÊNCIO DESTMAM” a área de Lazer Mirante Morro da Boa 
Vista, localizada no final da Rua Abdias Ferreira, Morro da Boa Vista, no Bairro São Torquato, neste município. 
Colocado em discussão o parecer da Comissão de Justiça, que opina pela legalidade da matéria, não houve quem 
quisesse discuti-lo. DESPACHO: Encaminhe-se às demais comissões para emissão de pareceres. 1ª DISCUSSÃO: (do 
parecer da Comissão de Justiça) Processo protocolado sob o nº 4810/24, de iniciativa do Prefeito Municipal, 
contendo Projeto de Lei que dispõe sobre o Plano Municipal de Direitos Humanos e Cidadania – PMDHC do 
Município de Vila Velha e dá outras providências. Colocado em discussão o parecer da Comissão de Justiça, que 
opina pela legalidade da matéria, não houve quem quisesse discuti-lo. DESPACHO: Encaminhe-se às demais 
comissões para emissão de pareceres. Encerrada a Ordem do Dia, a Presidência solicitou ao 1º Secretário que fizesse 
a leitura da Pauta da Próxima Sessão: Processos protocolados sob os números: 4730/24 e 4810/24. A seguir, a 
Presidência solicitou que o 1º Secretário anunciasse os Oradores Inscritos para a próxima Sessão: 1º Orador: 
Vereador Léo Pindoba. 2º Orador: Vereador Devanir Ferreira. 3º Orador: Vereador Hércules Silveira. Prosseguindo, a 
Presidência solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada para as Explicações Pessoais: Vereadores Rafael Primo 
Turra, Patrick da Silva Oliveira, Fabiano Oliveira, Hércules Silveira, George Alves, Devacir Rabello da Silva, Leo Victor 
Damascena Salles e Ana Carolyna Caldeira Moura. Nada mais havendo a tratar, a Presidência deu por encerrada a 
Sessão às 11h22min, antes, porém, convidou os Srs. Edis para a próxima, a realizar-se em dia e horário regimental. A 
seguir mandou proceder a lavratura da presente Ata que depois de lida, discutida e aprovada, vai assinada pelos 
membros da Mesa Diretora.######################################################################## 
 
Aprovada como redigida em 13 de janeiro de 2025. 
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